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Ищем родных солдата 
5 мая в Общественную при-

емную депутата Госдумы Алек-
сандра Терентьева обратились 
однопартийцы из Кировской 
области. Они попросили помо-
щи в поисках родных солдата 
Александра Русанова, при-
званного из Алтайского края 
и погибшего в Великой Отече-
ственной войне.

Останки солдата были найдены чле-
нами дружественного СР поискового 
отряда «Рубеж». В ходе экспедиции в 
Новгородскую область бойцам отря-
да удалось найти 32 сохранившихся 
«смертных медальона», один из кото-
рых принадлежал призывнику с Алтая. 
Судя по сведениям, которые удалось 
разобрать, это лейтенант (на момент ги-
бели – старший лейтенант) Александр 
Данилович Русанов, 1916 года рож-
дения, призванный Рубцовским РВК. 

Здесь же значатся данные о родствен-
никах (отце бойца): Русанов Данил Ива-
нович, Рубцовск, ул. Короленко, 62.

На сайте ОБД «Мемориал» удалось 
обнаружить дополнительные све-
дения об этом солдате. Он родился в 
поселке Орловка Локтевского района 
Алтайского края (ныне территория Ка-
захстана), был призван из Рубцовско-
го района, последнее место службы: 
126-я отдельная стрелковая бригада. 

Продолжение на стр. 4

НАЧАЛЬСТВУ 
ВИДНЕЙ? 
Кто и почему отстраняет народ от власти

Очень часто от избирателей можно услышать 
вопрос: а чем СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ принци-
пиально отличается от других партий? Ведь все 
вроде бы говорят о необходимости повышения 
доходов людей и их социальной защищенности, о 
благополучии и процветании страны, ее экономи-
ческой самостоятельности. А в чем же тогда раз-
ница? Давайте разбираться.

Если внимательно присмотреться к логике политическо-
го процесса последних лет, то можно увидеть одну весьма 
интересную тенденцию. Суть ее – постепенное отстране-
ние народа от управления и принятия решений. Сначала 

власть решила отстранить нас от избрания губернаторов 
(потом как бы вернула выборы, но создав практически не-
преодолимые барьеры для реальной конкуренции). Затем 
правящая партия решила уничтожить систему местного са-
моуправления. А как иначе можно назвать решение об от-
мене выборности глав городов и районов? Ведь ни для кого 
не секрет, что теперь все кандидатуры сначала согласовы-
ваются наверху, а уже потом депутаты на местах послушно 
поднимают руки за того, кого нужно. И сменить этого чело-
века практически невозможно. А посмотрите, как власть 
проводит так называемые общественные слушания, на 
которых надо согласовать те или иные изменения устава. 
Для этого пригоняются зависимые от администрации люди, 
которые безропотно поддерживают любые решения.

Продолжение на стр. 2

Наверное, каж-
дый из нас хотя бы 
раз в жизни зада-
вался вопросом: от 
кого или от чего весь 
мир защищает детей 
каждый год 1 июня? 
Что бы вы себе ни 
ответили, ясно одно: 
этот праздник по-
зволяет нам немного 

оторваться от бесконечных «взрослых» дел и 
проблем и подумать о положении подраста-
ющего поколения в современном обществе.

В праздники не принято говорить о грустных ве-
щах, однако и молчать об этом – сродни преступле-
нию. Я говорю о детских суицидах, печальная ста-
тистика которых заставляет ужаснуться. Всемирная 
организация здравоохранения критическим уров-
нем считает 20 суицидов на 100 тысяч человек, при 
этом в 2013 году на Алтае этот показатель достиг 
рекордной отметки в 36,7 пункта (всего 880 случа-
ев). Доля детей и подростков – 21 случай; еще 45 по-
кушений на самоубийство удалось предотвратить. 
По 2014 году официальные данные резко контра-
стируют с ситуацией последних лет: всего четыре 
детских суицида. Но уже в первом квартале 2015 
года – еще до начала итоговых экзаменов – офици-
ально отмечены 12 (!) трагических случаев.

Про экзамены я упомянул не напрасно. Ведь 
многие эксперты, в том числе уважаемая мною 
председатель краевого Союза за здоровое раз-
витие детей Евгения Морозова, уверены: система 
«независимой оценки знаний» при помощи ЕГЭ и 
ГИА отдалила учителей от проблем своих подо-
печных. Ребенок практически перестал быть для 
школы личностью, а его знания и достижения в 
нынешних условиях – лишь кирпичики в форми-
ровании рейтинга школы. А потому нужно быть 
еще более быстрыми, еще более сильными, еще 
более умными… С такими космическими пере-
грузками удается справиться, увы, не всем.

Но винить исключительно школу и тем более 
лично педагогов было бы неправильно. Уважае-
мые родители, ответьте себе на вопрос: комфор-
тно ли вашему ребенку рядом с вами? Не слиш-
ком ли вы раздуваете значимость собственных 
проблем и умаляете значимость проблем своих 
детей? Наконец, не слишком ли высокую планку 
вы для них установили?

Для депутатского корпуса СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ семья и ребенок были и остаются незыблемой 
ценностью. И мы делаем все возможное, чтобы за-
щитить их от необдуманных реформ, опрометчивых 
решений чиновников. Но давайте будем помнить 
каждый день, а не только 1 июня, что будущее ре-
бенка в первую очередь зависит от погоды в родном 
доме. В этот праздник хочется пожелать всем нам 
взаимопонимания и взаимной поддержки, мира и 
гармонии, любви и счастья, а подрастающему поко-
лению – настоящего детства, которое, к сожалению, 
очень быстро проходит. С праздником вас!

С уважением, Александр ТЕРЕНТЬЕВ,  
депутат Государственной Думы, 

председатель регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в Алтайском крае

ПОМНИТЬ О ДЕТЯХ 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ
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СТРАСТИ ПО ВЫБОРАМ
Одной из самых 

обсуждаемых ново-
стей в политическом 
эфире стал возмож-
ный перенос выбо-
ров в Государствен-
ную Думу в 2016 году, 
и н и ц и и р о в а н н ы й 
партийцами «Единой 
России». С большой 
долей вероятности 
они состоятся не в де-
кабре, когда истечет 
пятилетний срок пол-
номочий депутатов, 
а в единый день го-
лосования 13 сентя-
бря. Эсеры уверены, 
что таким нехитрым 
образом власть по-
пытается удержать 
квалифицированное 
большинство в рос-
сийском парламенте.

В законе «О выборах 
депутатов Госдумы» днем 
голосования зафиксиро-
вано первое воскресенье 
месяца, в котором ис-
текает срок полномочий 
действующего созыва 
нижней палаты парла-
мента. По традиции, зало-
женной еще в 1993 году, 
он выпадает на декабрь. 
И нарушить эту традицию 
могут только досрочные 
выборы в ГД, которые, со-
гласно закону, могут быть 
спровоцированы исклю-
чительно ее роспуском. 
Роспуск же возможен в 
двух случаях: либо если 
депутаты дважды вынесут 
вотум недоверия прави-
тельству (правда, в этом 
случае президент может 
распустить по своему ус-
мотрению или думу, или 
правительство), либо если 
они трижды отклонят кан-
дидатуру председателя 
правительства (но пока 
предпосылок к такому 
развитию ситуации нет).

Заместитель руководи-
теля фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме 
Михаил Емельянов назы-
вает три возможных пути 
«легализации» досрочных 
выборов через измене-
ние действующего зако-
нодательства: «Первый 
вариант – это изменение 
в Конституции, потому что 
срок полномочий думы 
определяется Конституци-
ей, никто его не вправе со-
кращать. Поэтому для это-
го надо изменить каким-то 
образом Конституцию. 
Но власть обычно очень 
неохотно идет на измене-
ние Конституции. Второй 
вариант, который мог бы 
рассматриваться, связан 
с досрочным роспуском 
думы. Это можно было 

бы сделать, искусствен-
но инициируя отставку 
правительства. Тогда, по 
Конституции, у президен-
та есть право выбора: то 
ли думу распустить, то ли 
правительство в отставку 
отправить. Но, насколько я 
помню, по Конституции, за 
полгода думу распускать 
нельзя, даже в случае во-
тума недоверия. Поэтому 
этот вариант тоже не по-
дойдет. Остается вари-
ант, когда большая часть 
депутатов просто сложат 
полномочия, и в думе не 
будет кворума, хотя это 
тоже в Конституции прямо 
не предусмотрено». Одна-
ко Емельянов ни один из 
перечисленных сценариев 
всерьез не рассматривает.

Впрочем, у «Единой Рос-
сии», которая, по некото-
рым данным, и добивается 
переноса дня голосования, 
есть повод, чтобы серьезно 
поломать голову и добить-
ся своего. «Ход ожидаемый, 
– констатировал секретарь 
Бюро Совета региональ-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Алтайском крае Владис-
лав Вакаев. – Судя по все-
му, у «партии власти» есть 
серьезные опасения, что 
результаты выборов в Го-
сударственную Думу будут 
для нее неблагоприятными 
из-за ухудшения социаль-
но-экономической ситуа-
ции в стране. А в 2016 году 
последствия кризиса будут 
ощущаться гражданами 
весьма существенно». Все 
прекрасно понимают, что 
спасти «партию власти» от 
ухода из этой самой власти 
может только низкая явка 
избирателей. И начало сен-
тября – лучшее время для 
осуществления этого пла-
на: большинство социаль-
но активных граждан еще 
либо на отдыхе, либо на да-
чах, а бюджетники, чьими 
руками на досрочном голо-
совании ковалась победа 
на выборах-2014, уже на 
рабочих местах. И сейчас 
«партии власти» нужно сде-
лать все возможное, чтобы 
провести очередные мани-
пуляции с избирательным 
законодательством в своих 
интересах.

Как считает Вакаев, 
на ход думской изби-
рательной кампании в 
Алтайском крае, где ве-
лика доля сельского на-
селения, применение 
технологии с переносом 
голосования на осень 
едва ли окажет столь су-
щественное влияние. Ис-
ключением могут стать 
разве что Барнаул и, мо-
жет быть, пара крупных 
городов края. Впрочем, 
у алтайской и не только 
оппозиции еще достаточ-
но времени, чтобы найти 
«противоядие» против 
этой «серой» технологии. 
«Единая Россия» не учи-
тывает еще один момент: 
в первый единый день 
голосования в 2014 году 
настолько низкая явка, 
скажем прямо, оказалась 
для всех шоком, посколь-
ку партии тогда еще не 
приспособились работать 
в новых условиях. Но к 
2016 году «противоядие» 
наверняка будет най-
дено. По крайней мере, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
постарается это сделать».

Другой пример отстранения народа от власти – пе-
ренос единого дня голосования на второе воскресенье 
сентября. Нам как бы говорят: ребята, не ходите на вы-
боры, езжайте на дачу, на картошку, на шашлыки, на 
курорты. Только не ходите на выборы. Мы вместо вас 
приведем зависимых бюджетников, которым объяс-
ним, за кого надо голосовать.

Нас стремятся лишить даже возможности управлять 
собственным домом. Создана система, при которой 
люди годами не могут сменить управляющую компа-
нию или создать ТСЖ.

Что интересно, но партия, которая любит называть себя 
главным оппонентом власти – КПРФ – по сути своей ничем 
не отличается от «Единой России». Мы все помним, что 
точно такая же политика по отстранению народа от вла-
сти и стала одной из важнейших причин гибели великого 
государства – Советского Союза. Правящая коммунисти-
ческая партия тоже целенаправленно отодвигала народ 
от принятия решений. А потом, когда ее руководство во 
всех смыслах разложилось, спасать страну было уже неко-
му. Народ, как говорится, безмолвствовал. Потому что, по 
большому счету, не считал это государство своим.

Что интересно, чем дальше власть от народа, тем 
активней она стремится использовать «народную» ри-
торику. И во времена Советского Союза со всех трибун 
говорилось о народной власти. А сегодня насквозь фаль-
шивая процедура праймериз «Единой России» пафосно 
называется «народным голосованием». Любят проводить 
всевозможные «народные референдумы» и коммунисты.

Вот тут-то мы и подошли к одному из основных отли-
чий СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ от своих конкурентов. Это 
социал-демократическая партия, которая считает, что на-
род может и должен включаться в процесс управления. И 
именно в этом направлении нужно развивать политиче-
скую систему страны. Это не пустая декларация. Партия 
всеми своими действиями стремится к реализации этого 
принципа в жизни. На это направлены и ее законодатель-
ные инициативы, и конкретная политическая работа. 
Так, партия системно выступает против отмены выбор-
ности глав муниципалитетов; против изменений выбор-
ного законодательства, ограничивающих возможность 
влиять на власть. СР уже давно выступает за введение 
муниципальной милиции, руководство которой должно 
выбираться путем го-
лосования жителей. 
По мнению эсеров, 
это позволит суще-
ственно повысить эф-
фективность работы 
правоохранительных 
органов, восстановить 
нарушенную связь с 
населением. 

Другое важное 
направление рабо-
ты СР – действенная 
помощь в создании 
жилищного само-
управления. Так, на 
Алтае именно лидер 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Александр Те-
рентьев стал главным 
инициатором целого 
комплекса программ 
помощи жителям 
многоквартирных до-
мов: было организо-
вано обучение сотен 
активистов жилищного движения, оказана конкретная 
помощь десяткам домов в их противостоянии с не-
добросовестными управляющими организациями и 
поставщиками коммунальных услуг. Этот проект, полу-
чивший красноречивое название «Коммунальный до-
зор», и сейчас активно работает в Барнауле.

Да, управлять жизнью своего дома, района, города 
или региона непросто. Для этого народу надо быть ум-
ным, сильным и организованным. Надо учиться брать 
на себя ответственность и избавляться от нашего веко-
вого принципа «там, наверху, видней». Но другого не 
дано. Потому что там, «наверху», принимают решения 
зачастую совсем не в наших интересах. И мы будем 
жить так, как живем, до тех пор, пока будем отдавать 
другим право принимать за нас решения.

Владислав Вакаев

НАЧАЛЬСТВУ  
ВИДНЕЙ? 

Согласно данным 
социологических 
опросов, более 74 
процентов жителей 
России выступают 
против отмены вы-
борности глав мест-
ного самоуправления. 
Однако этот факт 
нисколько не мешает 
партии власти на тер-
ритории всей страны 
лишать население 
права выбирать муни-
ципальных руководи-
телей. Прикрываясь 
при этом фиктивными 
общественными слу-
шаниями.

Окончание. 
Начало на стр. 1.

Камень-на-Оби может стать своео-
бразным индикатором зависимости ре-
зультатов муниципальных выборов от 
времени года. Дело в том, что объединен-
ному по итогам апрельского референду-
ма муниципалитету (город + район) в 
ближайшем будущем придется сформи-
ровать новые органы законодательной 
и исполнительной власти. Однако дей-
ствующее законодательство не позволит 
сделать это в единый день голосования. 
И менять всю сложившуюся в регионе си-
стему ради одного муниципалитета крае-
вые чиновники вряд ли решатся.

Вероятнее всего, выборы в объеди-
ненном Каменском районе состоятся в 
первое воскресенье декабря. В соответ-
ствии со статьей 156 Кодекса Алтайского 
края о выборах выборы депутатов пред-
ставительного органа вновь образо-
ванного муниципального образования 
должны быть проведены не позднее 
чем через шесть месяцев со дня созда-
ния муниципального образования. Да-
той отсчета должен стать день подписа-
ния закона о создании муниципалитета. 
В августе истечет официальный трех-

месячный срок обжалования итогов ре-
ферендума, и краевые депутаты смогут 
принять закон об образовании нового 
МО. И если планы крайизбиркома ничто 
не нарушит, в канун нового 2016 года 
каменцы выберут депутатов районного 
Совета (выборы депутатов городского 
поселения пока остаются под вопро-
сом). А после зимних каникул получат и 
главу администрации, которого, вероят-
нее всего, будут назначать по конкурсу 
в соответствии с рассматриваемым в 
настоящее время краевым законом о 
порядке наделения полномочиями глав 
муниципалитетов края (подробнее о 
нем мы писали в апрельском номере га-
зеты «Справедливая Россия. Алтайский 
край»).

Конечно, и зимой не стоит сбрасы-
вать со счетов административный ре-
сурс и банальную усталость граждан от 
не зависящих от их истинного мнения 
итогов избирательных кампаний. А по-
сле ошеломительного успеха каменских 
эсеров на выборах в 2011–2012 годах, 
когда партия набирала более четверти 
голосов избирателей, «партия власти» 
наверняка захочет взять реванш и бро-
сит все силы на достижение нужных ре-
гиональным властям результатов. Что ж, 
поживем, как говорится, – увидим.

Кручу-верчу, 
выборов не хочу!

ЛАКМУСОВАЯ 
БУМАЖКА
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КОРОТКО О ВАЖНОМ

«УЗАКОНИТЬ СТАТУС 
«ДЕТЕЙ ВОЙНЫ»  
НА ФЕДЕРАЛЬНОМ 
УРОВНЕ!

Вслед за утверждением в Алтай-
ском крае статуса «дети войны» со-
ответствующий закон в начале мая 
приняла и Республика Мордовия. По 
мнению лидера СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ  Сергея Миронова, это лишний 
раз подтверждает актуальность тре-
бования партии о принятии аналогич-
ного закона на федеральном уровне.

«Дети войны – это сейчас старшее по-
коление нашего общества, – отметил по-
литик. – А уважение к старшим – норма 
для любого нормального человека, для 
любого нормального общества. Именно 
поэтому я уверен, что рано или поздно за-
кон о статусе «детей войны» обязательно 
будет принят и на федеральном уровне». 
Миронов подчеркнул необходимость 
социальной помощи тем, чьи родители 
погибли на фронтах Великой Отечествен-
ной. Эти люди, по его мнению, безусловно 
заслуживают поддержки, но пока о них 
особо не говорится ни в одной из законо-
дательных инициатив о «детях войны».

Сегодня, по некоторым данным, 13 млн 
российских граждан может претендовать 
на такой статус, и с каждым годом их чис-
ло только уменьшается. При этом через 
Госдуму прошло уже не меньше 15 за-
конопроектов, направленных на их под-
держку. Крайний из них депутаты фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» внесли 
на рассмотрение Государственной Думы 
в ноябре 2014 года. Однако правитель-

ство в очередной раз взяло «время для 
выстраивания оптимальной позиции», 
и предложение эсеров было отклонено 
думским большинством уже 25 февраля 
2015 года.

ВЫЙТИ ИЗ ТЕНИ
В конце апреля в Москве состоялось 

очередное заседание Палаты депута-
тов СР, посвященное на этот раз про-
блемам регионального рынка труда. 
По мнению зампредседателя Государ-
ственной Думы Николая Левичева, па-
дение цен на энергоносители, резкие 
скачки на валютном рынке, санкции, 
сокращение инвестиций резко ослож-
нили ситуацию в этой сфере.

10 апреля Министр труда и социаль-
ной защиты Максим Топилин отчитывал-
ся перед Госдумой. Общий вывод таков: 
безработица растет, но пока остается под 
контролем. Считается, что в 2014 году был 
достигнут исторический минимум безрабо-
тицы – 4,8 процента экономически активно-
го населения. С начала этого года уровень 
безработицы возрос до 5,9 процента. 

Но эти цифры мало о чем говорят. «Мы 
считаем, – отметил Левичев, выступая 
перед членами Палаты депутатов, – что 
проблемы занятости правительством не-
дооценены. В стране идет реальный спад 
производства, и уже в этом году массовые 
увольнения, можно предсказать, со всей 
остротой встанут на повестку дня. Особен-
ность российского рынка труда состоит в 
том, что рецессия начинает бить прежде 
всего по реальной заработной плате и 
только потом увеличивает число безра-
ботных».

Теневая занятость и полная незащищен-
ность людей, работающих в серой зоне, 

неизбежно ведут к социальным конфлик-
там. «Мы с тревогой начинаем наблюдать 
существенный рост трудовых протестов. С 
начала прошлого года их количество удво-
илось и продолжает расти. Только за три 
месяца этого года зафиксировано более 
100 протестов», – отметил эсер.

Бороться с такими проявлениями 
кризиса Левичев предлагает через по-
вышение государственных расходов на 
программы занятости до 1 процента ВВП, 
а также стимулирование местного само-
управления к проведению активной эко-
номической политики самозанятости на 
своих территориях.

Стоит отметить, что, по данным Алтай-
крайстата, на конец первого квартала 2015 
года 8,3 процента экономически активного 
населения нашего региона считаются без-
работными (в аналогичный период 2014 
года – 8,1 процента).

ПЕРЕБРАЛИ
Фруктовые йогурты и 

аналогичные кисломо-
лочные продукты могут 
попасть под действие 
закона о регулировании 
алкогольного рынка, ко-
торый вступает в силу 1 
июня. 

Новый «алкогольный 
закон» снижает порог со-
держания спирта в про-
дукции, для производства 
и продажи которой надо 
получать лицензию, с 1,5 до 0,5 процента. 
Председатель правления Национального 
союза производителей молока («Союзмо-
локо») Андрей Даниленко утверждает, что 

в состав некоторых молочных продуктов 
входят фруктовые наполнители с содержа-
нием ароматизаторов на спиртовом носи-
теле, и массовая доля спирта в некоторых 
из них составляет от 1 до 1,3 процента. И 
хотя в готовом молочном продукте его 
содержание значительно меньше 0,5 про-
цента, закупка, хранение и перевозка та-
ких ароматизаторов, согласно изменениям 
в 171-ФЗ, должны будут учитываться в Еди-
ной государственной автоматизирован-
ной информационной системе. А значит, 
производителям кисломолочки придется 
получать алкогольную лицензию.

Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Госдуме готовы оперативно разо-
браться в вопросе и помочь производите-
лям. «Но они должны доказать и показать, 
что это за напитки, а то, может быть, там 
водку, разбавленную кефиром, кто-то про-
изводит», – отметили во фракции СР.

Вступающие в силу 1 июня поправки 
направлены против суррогат-
ного алкоголя. Например, не-
которые недобросовестные 
производители и импортеры 
под видом бытовой химии 
и парфюмерной продукции 
производят алкогольные на-
питки и тем самым пытаются 
выйти из-под алкогольного 
регулирования. Чтобы добро-
совестные производители не 
несли ущерб, депутаты упол-
номочили правительство 
утвердить список товаров, 
которые не подпадают под 
действие этого закона. Изна-

чально бытовая химия в нем отсутство-
вала, но сейчас в Госдуме есть один из 
законопроектов, куда войдет соответству-
ющая норма.

ДВОЙНОЙ СПЛОШНОЙ
Эсеры взялись за «реформирование»  
транспортных сборов

По статистике пример-
но каждый четвертый 
житель Алтайского края 
имеет автомобиль. И, по-
жалуй, большинство из 
них давно не согласны с 
поговоркой, что он – не ро-
скошь. Расходы на содер-
жание «железных коней» 
с каждым годом все воз-
растают, зачастую – «бла-
годаря» политике феде-
ральных властей, которые 
говорят «а», но забывают 
про «б»… А иногда и во-
все молчат.

ОТ СЛОВ К ДЕЛУ
Как вы уже, наверное, знаете, 

право передвигаться на личном 
авто россияне сегодня опла-
чивают фактически дважды. С 
одной стороны, в виде акцизов, 
заложенных в стоимость топли-
ва, с другой – непосредственно 
в виде налога на «лошадей». И 
суммы в обоих случаях для се-
мейных бюджетов ощутимые. 

О несправедливости такого 
положения дел говорили мно-
гие. Планы правительства по 
отмене ТН озвучивались еще в 

2010 году, но за пятилетку ниче-
го не изменилось. Справедливо-
россы решили перейти от слов к 
делу, и 29 апреля депутаты фрак-
ции СР во главе с Сергеем Миро-
новым внесли на рассмотрение 
проект федерального закона, 
целиком отменяющего транс-
портный налог. «Документ при-
знает утратившей силу главу 28 
Налогового кодекса Российской 
Федерации, регламентирующую 
положения о транспортном на-
логе, а также вносит изменения 
в Бюджетный кодекс РФ, касаю-
щиеся исключения положений о 
таком виде налога», – сообщают 
разработчики.

В пояснительной записке от-
мечается, что в ноябре 2012 года 
на встрече с лидерами партий-
ных фракций ГД сам президент 
Путин поддержал отмену транс-
портного налога. Да и в Мини-
стерстве транспорта РФ вроде 
как не против, причем готовы от-
менить налог уже с нового 2016 
года. Против наверняка будут 
главы регионов, поскольку сбо-
ры идут именно в региональ-
ную казну. Однако статистика 
утверждает, что собираемость 
данного налога в субъектах Рос-
сии все равно не превышает 50 
процентов, а значит, и горевать 
вроде как не о чем.

«Также стоит отметить, что 
Федерация автовладельцев Рос-

сии (ФАР), являющаяся актив-
нейшим сторонником отмены 
транспортного налога, букваль-
но за месяц собрала более 100 
тысяч подписей в поддержку 
данного решения», – отмечают 
авторы законопроекта. Рискнут 
ли депутаты «фракции большин-
ства» проигнорировать мнение 
столь обширной группы электо-
рата накануне думских выборов?

«ОТБЕЛИТЬ» АКЦИЗЫ
Параллельно эсеры ищут 

пути увеличения поступлений в 
дорожные фонды, не связанные 
с увеличением акцизов. Один 
из них Сергею Миронову в ходе 
рабочего визита в Новосибирск 
подсказали активисты местного 
отделения ФАР. Как оказалось, 
из-за отсутствия должного кон-
троля на рынке ГСМ мимо бюд-
жета сегодня проходят миллиар-
ды рублей!

В феврале 2015 года на терри-
тории Сибирского федерального 
округа (в том числе и в Алтай-
ском крае) силами обществен-
ных организаций была произ-
ведена очередная контрольная 
закупка проб ГСМ, в том числе 
дизельного топлива. Из 21 об-
разца ДТ проверку прошли толь-
ко три! 

«Почти 95 процентов несоот-
ветствия проб дизтоплива, – от-
метили «фаровцы» со ссылкой на 

экспертов Росстандарта, – связа-
но с масштабными махинациями 
при производстве и реализации 
дизельного топлива с ряда си-
бирских нефтеперерабатываю-
щих заводов. ГСМ (дизтопливо) 
реализуется фирмам-одноднев-
кам и через многочисленные 
нефтебазы без уплаты акциза 
как печное (котельное) топли-
во. А бензин реализуется как 
прямогонный, который затем, в 
основном эфиросодержащими 
присадками, доводится по окта-
новому числу».

А теперь представьте, что 
будет, если все «серые» схемы 
будут жестко пресекаться госу-
дарством?! Потери бюджета от 
отмены транспортного налога, 

уверены общественники, с лих-
вой компенсируются повышени-
ем собираемости акцизов в слу-
чае наведения порядка на рынке 
ГСМ. При этом личные бюджеты 
автолюбителей не пострадают. 
Правда, для этого необходимо 
будет создать обширную сеть 
контролеров и уничтожить неле-
гальный рынок ГСМ. 

В общем, если разобраться, 
у государства всегда есть вари-
анты для маневра в интересах 
граждан. Другой вопрос, удастся 
ли депутатам, ратующим за сво-
их избирателей, противостоять 
коррупционному лобби и ба-
нальному нежеланию государ-
ственных мужей свернуть с на-
топтанной тропинки.
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«ТОТ ЦВЕТУЩИЙ 
И ПОЮЩИЙ ЯРКИЙ МАЙ…» 

День Победы алтайские справед-
ливороссы всегда отмечали с особым 
почтением и широким размахом. Юби-
лейный 2015 год возложил на партий-
цев особую миссию: почтить живых 
свидетелей Великой Отечественной и 
вспомнить ушедших. Ведь ничто и ни-
кто в этот день не должны быть поза-
быты. Эсеры с этой задачей справились!

Первый подарок барнаульские справороссы 
преподнесли еще 28 апреля. Для «детей войны» из 
краевой столицы был организован праздничный 
концерт, в рамках которого собравшихся поздра-
вил депутат Госдумы, лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ в Алтайском крае Александр Терентьев.

Главной идеей праздничного концерта стала 
идея преемственности поколений. А потому по-
здравить гостей, детство которых пришлось на 
годы Великой Отечественной, в этот день пришли 
тоже дети – участники краевого социального про-
екта «Переписка поколений». Одна из активисток, 
ученица гимназии № 42 Диана Чудосай, рассказала 
свою историю дружбы с жительницей барнауль-
ского дома-интерната для ветеранов войны и труда 
Верой Крупиной: благодаря их общению удалось 
восстановить связи Веры Борисовны с ее родной 
дочерью. 

Хорошее настроение гостям праздника дарили 
цирковые и хореографические коллективы Барна-
ула. А в финале вместе с участниками шоу-группы 
«Славяне» зал дружно грянул «День Победы».

Накануне Дня Победы эсеры городов и районов 
Алтайского края провели субботники в местах за-
хоронения участников войны или на мемориалах 
памяти. Так, 5 мая сотрудники аппарата алтайско-
го отделения СР привели в порядок могилы двух 
героев Великой Отечественной, захороненных на 
Власихинском кладбище: гвардии майора Констан-
тина Александровича Старкова (1912–1979) и Пав-
ла Силантьевича Петрова (1912–1971). 

По словам руководителя барнаульского отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра 
Николайчика, от забвения участников Великой От-
ечественной войны может спасти лишь неравно-
душие горожан: «Имена многих ветеранов, воинов 
уже стерты с памятников и вряд ли будут восста-
новлены. Но каждый из нас в силах сберечь остав-
шиеся захоронения: не полениться и в тот же ро-
дительский день, например, навести порядок на 
соседней могиле участника Великой Отечествен-
ной войны».

Депутат Государственной Думы РФ от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александр Терентьев 8 мая принял 
участие в открытии аллеи ученых в Ботаническом саду 
федерального университета имени В.И. Вернадского 
(Крым), в котором он некогда учился. Аллея была зало-
жена при поддержке депутата, который всегда старался 
помогать университету в развитии и благоустройстве.

После официального открытия аллеи депутат принял 
участие еще в одном знаковом мероприятии – высадке 
«сирени Победы». Одноименная акция стартовала по 
всей России еще в апреле. Теперь же новые сорта сире-
ни, специально выведенные к годовщине Великой По-
беды, будут расти и в КФУ.

По традиции самые массовые мероприятия в День 
Победы прошли в Барнауле. По каким-то непонятным 
причинам центральное мероприятие на площади По-
беды с участием ветеранов и первых лиц города и 
края было решено провести 8 мая. Однако лидер ал-
тайских эсеров, депутат Госдумы Александр Терентьев 
заявил, что члены и сторонники СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ проведут традиционный ритуал возложения гир-
лянды к Мемориалу Славы непосредственно в День 
Победы: «8 мая – это не наш праздник. Кто хочет, мо-
гут идти восьмого, но мы будем отдавать дань памяти 
погибшим в Великой Отечественной войне так же, как 
делали это все жители России на протяжении 69 лет».

После торжественного возложения колонна СР 
проследовала к месту проведения Парада Победы. У 
«нулевого километра» партийцы выставили импро-
визированную «стену Рейхстага», на которой любой 
гость праздника мог оставить благодарность и поже-
лания тем, кто в далекие сороковые ковал победу на 
фронте и в тылу. Спасибо смогли сказать и взрослые, 
и дети – их количество измерялось сотнями! Многие 

после фотографировались у «стены» на память о ве-
ликом празднике.

Рядом «на привале» участники ветеранского хора 
«Вдохновение» исполняли песни военных лет. Им под-
певали и проходящие мимо гости парада. Причем 
дети и молодежь демонстрировали отличное знание 
бессмертных хитов про трех танкистов и День Победы.

По традиции не обошлось без подарков. Активисты 
СР вручали горожанам георгиевские ленты и флажки, 
а представителям старшего поколения – празднич-
ный выпуск газеты «Наследники Победы» и фронто-
вые треугольники с поздравлениями.

Не отставали от центра и районные ячейки СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Практически все местные от-
деления партии приняли активное участие в торже-
ственных мероприятиях 9 Мая.

В 23 муниципальных образованиях края при под-
держке Александра Терентьева активисты районных 
ячеек почтили память погибших в Великой Отече-
ственной войне, возложив венки к мемориалам. Наи-
более активные партийцы провели в этот день свои 
праздничные мероприятия. Так, в День Победы по 
инициативе руководителя местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Советском районе Ла-

рисы Ивановой и депутата райсовета Павла Иванова 
в их родном селе Урожайном состоялся концерт, на 
который были приглашены 150 сельчан, относящихся 
к категории «дети войны». Все они получили цветы и 
памятные подарки от СР, а также приняли участие в 
праздничном чаепитии.

А в селе Николаевка Немецкого национального 
района кроме традиционных памятных мероприя-
тий были организованы трехдневные соревнования 
в рамках праздничного проекта «Спортивная волна». 
Они открылись 7 мая межрайонными футбольными 
турнирами для школьников 10 и 12 лет. В обоих хозя-
ева турнира, впервые вышедшие на поле в новенькой 
форме, подаренной депутатом Терентьевым, заняли 
почетное второе место. 8 мая николаевцы провели 
соревнования по стритболу. А непосредственно в 
День Победы состоялась эстафета поколений, в кото-
рой приняли участие ребята в возрасте от 5 до 15 лет. 
Отметим, что спортивным праздником День Победы 
отметили эсеры из 15 муниципалитетов края. 

Окончание. Начало на стр. 1
По данным сайта историка Оксаны 

Корнеевой, 9 августа 1942 года данное 
подразделение предприняло попытку 
наступления на село Большие Дубовицы. 
Однако уже 10 августа Александр Руса-
нов был убит.

В архивах есть еще один любопытный 

документ: письмо некоего подполков-
ника Кудинова на имя черемисиновско-
го райвоенкома (Курская область). Оно 
свидетельствует о том, что гражданка 
Павлова Александра Александровна об-
ратилась с просьбой разыскать ее мужа 
– Русанова Александра Даниловича. 
Представленные там данные полностью 

совпадают с теми, что указаны в меда-
льоне. Однако чем завершилась эта исто-
рия, непонятно.

Увы, на поиски у эсеров было всего 
три дня. Несмотря на то, что к ним под-
ключились партийцы из Рубцовска, 
Локтевского района и даже Курска, так 
быстро обнаружить потомков старшего 

лейтенанта Русанова не удалось. И 8 мая 
его останки были торжественно преданы 
земле в мемориале Ясная Поляна (Пар-
финский район Новгородской области). 
Однако мы не оставляем надежды на то, 
что рано или поздно его родные обяза-
тельно найдутся и смогут лично почтить 
память героя.

ОТ ПОКОЛЕНИЯ  
К ПОКОЛЕНИЮ

СОХРАНЯЯ ПАМЯТЬ

Ищем родных солдата 

«СИРЕНЬ ПОБЕДЫ»

СПАСИБО ЗА ЖИЗНЬ! 

ВСПОМНИТЬ ВСЕХ
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МУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬМУНИЦИПАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ

ЗАКОН И БЕСПОРЯДОК
На днях Минздрав 

анонсировал этиче-
ский кодекс врачей, 
которым вводится 
ряд запретов на про-
явление «нездорово-
го» образа жизни. Раз-
ве может, рассудили в 
ведомстве, курящий 
врач запретить смо-
лить своему пациен-
ту во имя сохранения 
здоровья? Считаем, 
что этот тезис нужно 
срочно взять на во-
оружение законода-
телям из алтайских 
му н и ц и п а л и те то в . 
Ведь, как выясняется, 
зачастую люди, кото-
рые пишут законы, 
сами же их откровен-
но игнорируют.

В начале мая депутат 
Усть-Пристанского район-
ного совета Светлана Хоро-
шилова обнаружила массу 
грубейших нарушения по-
рядка ведения документов 
сессий райсовета. «Прото-
колы № 1, а также номера с 
5 по 20 не пронумерованы 
и не прошнурованы. В про-
токолах № 5, 6, 7, 11, 19 и 
20 нет подписей и печати. 
Второй, третий и четвер-
тый протоколы отсутству-

ют вообще!» – отметила 
справоросска. Рассмотрен-
ные на сессиях проекты 
решений просто вложены 
в папку, им не присвоены 
номера, на документах от-
сутствуют даже даты и под-
писи! На некоторых из них 
есть следы исправления 
дат. «Все вышеизложенное 
дает возможность власти 
вносить в протоколы что 
угодно, в любой момент 
подсовывать нужные бу-
маги и подтасовывать 
факты», – констатировала 
Хорошилова. Поскольку 
зачастую депутатам прихо-
дится принимать решения 
по вопросам, которые мо-
гут быть сопряжены с кор-
рупционными факторами, 
такая небрежность в ве-
дении документов может 
в любой момент оказаться 
преступной.

А уже 14 мая в ходе оче-
редного заседания райсо-
вета Хорошилова имела 
возможность убедиться, 
что нарушению регламент-
ных норм потворствуют и 
контролирующие органы. 
Для начала ответственные 
лица «забыли» уведомить 
оппозиционерку о дате 
проведения сессии. А когда 
уже в ходе заседания она 
указала главе района Вла-
димиру Деркачу на невоз-
можность рассмотрения 
отдельных вопросов, как 
того требует им же подпи-
санный регламент, глава 
просто проигнорировал ее 

слова. А присутствовавший 
на сессии прокурор, в свою 
очередь, не отреагировал 
на это грубейшее наруше-
ние, даже когда представи-
тельница СР обратила его 
внимание. Оба упомянутых 
случая были подробно опи-
саны в обращениях на имя 
краевого прокурора Якова 
Хорошева. 

О том, что Усть-
Пристанский район в этом 
смысле не «одинок», рас-
сказал руководитель зме-
иногорской ячейки СР, 
депутат городского посе-
ления Сергей Яловцев. На 
его памяти уже есть один 
случай, когда небрежно-
стью аппаратчиков едва 
не воспользовался один 
из чиновников в угоду соб-
ственному бизнесу. Якобы 
и доказательства корруп-
ционной деятельности у 
общественников были, и 
полный «комплект» фак-
тов и мотивов, даже про-

слеживался сговор еще с 
одной небезызвестной в 
тех краях личностью. Од-
нако прокуратура квали-
фицировала ту историю 
как... техническую ошибку. 
«И такая тенденция уко-
реняется на протяжении 
многих последних лет,  – 
констатирует Яловцев.  – В 
отношении же принципи-
альных депутатов та же 
прокуратура проявляет 
удивительное служебное 
рвение, чтобы наказать их 
и тем самым «сломать».

Отметим, что ранее о 
качестве работы аппарата 
представительных орга-
нов нелестно отзывался и 
руководитель местного от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Камне-на-Оби, 
депутат городской Думы 
Василий Железовский. По 
его мнению, по документо-
обороту можно судить об 
уровне работы депутатско-
го корпуса в целом. 

1 июня исполнится ровно пять месяцев с момента старта 
очередного витка жесткого эксперимента по выживанию 
муниципалитетов в условиях муниципальной реформы. 
Вроде бы передача большого пакета полномочий с посе-
ленческого уровня на районный должна была облегчить 
участь властей низового уровня. Но в итоге все оберну-
лось так, как предупреждал глава Сибирского сельсовета 
Первомайского района эсер Олег Боронин в самых песси-
мистических своих рассуждениях. Подтверждение тому – 
интервью коллеги Боронина, главы Коробейниковского 
сельсовета Усть-Пристанского района Сергея Ряховского 
журналистке газеты «Свободный курс» Елене Масловой:

– Какие первые результаты 
новой муниципальной рефор-
мы вы бы назвали?

– Мы ездили на зональные со-
вещания по этому вопросу уже и 
в Алейск, и в Рубцовск. Приезжа-

ли представители краевой адми-
нистрации, говорили, что поло-
жение очень тяжелое. Что я могу 
сказать? Как может глава сельсо-
вета работать, если три месяца 
назад штат был пять человек, 

а сейчас два? Если увольняют 
финансиста, землеустроителя, а 
шофер работает на полставки? 
Бухгалтерия централизована – 
теперь бухгалтер не под боком, 
а неизвестно где. О какой работе 
может идти речь?

Вышедший 136-й закон го-
ворит, что многие прежние 
полномочия поселений пере-
даются на районный уровень, 
чтобы облегчить нам жизнь. 
Все делается с благими намере-
ниями. Не было у сельсоветов 
возможности заниматься обе-
спечением водой, теплом, со-
держанием дорог. Предложили 
– давайте отдадим все в район. 
Но ведь просто так не отдашь, 
нужно обеспечить деньгами. И 
что забрали? То, что приносит 
много, – арендные платежи за 

землю. Полномочия забрали, 
деньги тоже. А долги оставили 
нам. У нас нет возможности их 
гасить, потому что значительно 
сократились доходы.

Сейчас, например, у нас 
идет бурный процесс пере-
дачи водопользования. Район 
принимает только с пакетом 
документов: должен быть про-
веден химанализ воды, опре-
делена зона санитарной охра-
ны скважин и т.д. Оформление 
всего набора стоит 120 тысяч 
рублей. У нас 13 поселков, ни в 
одном пакета документов нет. 
Средств – тоже, в бюджете они 
не были заложены. И вот мы во-
юем уже три месяца.

– В ряде поселений после 
перераспределения доходов 
бюджеты сократились почти 
вдвое. Насколько у вас умень-
шились доходы?

– Наш бюджет составлял 2 
миллиона рублей. Из них 600 
тысяч «ушли» в район. Но это те 
деньги, которые мы собирали 
практически полностью, арен-
да  – один из наиболее гаранти-
рованных источников дохода.

– Вернул ли вам район 
часть полномочий по согла-
шениям?

– Да. Например, содержание 
дорог. Нас спросили, согласны ли 
мы за 10 тысяч рублей в месяц 
заниматься дорогами: чистить, 
грейдировать и т. д. Конечно! Мы 
согласны на любую работу, потому 
что люди смотрят на нас и спраши-
вают, почему мы ничего не делаем. 
Я им всегда отвечаю: «А почему вы 
в магазин не идете?» Они говорят: 
«Денег нет». Вот и у меня такая же 
история. У меня большой магазин 
и пустой карман. Мы, конечно, вы-
крутимся, но развития не будет.

– И как власти предлагают 
вам работать?

– Предлагают затянуть пояса 
потуже. И собирать лучше налоги. 
Выискивать нелегальных пред-
принимателей, оформлять их офи-
циально – таксистам «шашечки» 
ставить. Видимо, чтобы они совсем 
перестали людей возить. Я считаю, 
что этим людям помогать надо – не 
просто заставлять налоги платить, 
а создавать такие условия, при ко-
торых официальное трудоустрой-
ство станет выгодным.

СЕМЬ РАЗ 
ОТМЕРЬ
Эсеры поставили точку в четы-
рехлетней борьбе за «правиль-
ные» земельные налоги

О том, насколько тяжела и неповоротлива го-
сударственная бюрократическая машина, ярко 
свидетельствует обращение ветерана труда, 
офицера СА из Егорьевского района Михаила 
Петровича Иванчева в Общественную прием-
ную депутата Госдумы от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Александра Терентьева.

«Я решил написать вам от безысходности», – так 
начинается его письмо к депутату. История эта за-
вертелась еще в 2009 году, когда несколько жите-
лей села передали свои земельные паи местному 
фермеру. При оформлении участков кадастровые 
инженеры указали неправильные данные, в ре-
зультате чего их общая площадь по бумагам уве-
личилась в 10 раз! Соответственно, увеличилась и 
сумма налога, которую начали выставлять пайщи-
кам компетентные органы. «За 10 га 25 соток мы 
должны платить 350 рублей, а с нас берут по 3100», 
– констатирует Иванчев.

С жалобой на ошибку пайщики обращались во 
все возможные инстанции: районную налоговую, 
Кадастровую палату, службу судебных приставов 
и мировой суд – но на протяжении четырех лет 
ничего не менялось. Зато приставы исправно удер-
живали с пенсии ветерана труда пени – только в 
2014 году в общей сложности более шести тысяч 
рублей.

В краевом управлении Федеральной службы го-
сударственной регистрации, кадастра и картогра-
фии в ответ на запрос депутата ошибку признали 
(правда, попеняли на то, что именно пайщики пере-
дали в Росреестр документы с некорректными дан-
ными), соответствующие изменения в ЕГРП внесли. 
Пропорционально площади участка уменьшилась 
и кадастровая стоимость земли, от которой зави-
сит размер налоговых платежей. В ближайшее вре-
мя они также будут переданы в налоговый орган 
для целей правильного исчисления земельного 
налога за соответствующие периоды. 

ДЕНЬГИ ЗАБРАЛИ, 
А ДОЛГИ ОСТАВИЛИ
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ОТ МАТЕРИНСКОГО 
КАПИТАЛА – 
СЕМЕЙНОМУ БЮДЖЕТУ

С 1 мая в рамках 
антикризисного плана 
Правительства РФ Пен-
сионный фонд России 
по Алтайскому краю 
начал прием заявок на 
получение единовре-
менной выплаты в раз-
мере 20 тысяч рублей 
из средств материнско-
го капитала. Как отме-
тила депутат фракции 
«Справедливая Россия» 
в Госдуме, заместитель 
председателя Комитета 
ГД по вопросам семьи, 
женщин и детей Ольга 
Епифанова, таким обра-
зом семьи, получившие 
право на маткапитал, 
смогут поддержать се-
мейный бюджет за счет 
федерального.

«Это крайне удачная воз-
можность в наше нелегкое 
время, когда проблем у 
граждан, имеющих детей, 
в том числе в возрасте до 
трех лет, куда больше, чем 
предусмотрено действую-
щей государственной под-
держкой, – констатировала 
депутат. – Кроме того, не 
все обязательства нам уда-
ется в должной мере вы-
полнять. Многие дети так и 
не пошли в ясли и детские 
сады из-за нехватки мест. А 
значит, один из родителей 
лишается возможности ра-
ботать и приносить доход в 
семью». 

Таким образом, если ра-
нее средства материнского 

капитала можно было ис-
пользовать только по трем 
направлениям: на улучше-
ние жилищных условий, 
получение образования 
детьми или формирование 
накопительной части тру-
довой пенсии матери, – то 
теперь можно получить 
фактический остаток, не 

превышающий 20 тысяч ру-
блей, «живыми» деньгами. 
Потратить их разрешается 
на текущие нужды семьи: 
товары первой необходи-
мости, лекарства, оплату 
коммунальных услуг и т.п. 
Отчитываться за эти расхо-
ды перед государством не 
нужно.1

ВЫСЕЛЯЮТ В НИКУДА?
Похоже, нынешнее 

лето добавит проблем 
молодым мамам. Как 
стало известно из об-
ращений граждан к 
Оксане Молодых, руко-
водителю обществен-
ной приемной депутата 
Госдумы Александра Те-
рентьева, к началу лета 
может резко встать во-
прос о том, куда девать 
малышей на период 
плановых ремонтов в 
детских садах Барнаула.

Вот что рассказала о воз-
никшей проблеме представи-
тель родительского комитета 
детского сада № 101 Анна 
Лагутина: «Нам сообщили, 
что наш сад закрывается на 
ремонт с 1 июня 2015 года и 
дата окончания ремонта пока 
не известна. Проблема в том, 
что на этот период детям не 
будут предоставлять места в 
другом саду, как это делали в 
предыдущие годы». По теле-

фону в комитете по образо-
ванию Железнодорожного 
района ей пояснили, что в 
случае временного перевода 
ребенка в другое учрежде-
ние необходимо оформить 
большое количество бумаг. 
Видимо, этим заниматься ни-
кто не хочет...

Как отметил в ответе на 
депутатский запрос замгла-
вы администрации Барнау-
ла по социальной политике 
Александр Артемов, рядом 
нормативно-правовых ак-
тов (Приказ Министерства 
образования и науки РФ от 
08.04.2014 № 293, Приказ ко-
митета по образованию го-
рода Барнаула от 08.05.2014 
№ 668-осн), утверждающих 
порядок зачисления ребенка 
в МДОУ, определен перечень 
необходимых для этого доку-
ментов. Одним из обязатель-
ных в этом списке является 
путевка. «Путевка выдается в 
соответствии с электронным 
реестром очередников. Дети, 
являющиеся воспитанниками 
МДОУ, из реестра очеред-
ников исключены, в связи с 
чем выдача путевки в другое 
МДОУ невозможна. Кроме 

того, при переводе из одного 
МДОУ в другое ребенок дол-
жен быть отчислен из учреж-
дения, которое он посещает, 
так как быть воспитанником 
одновременно двух МДОУ со-
гласно нормативным актам 
невозможно», – поясняется 
в письме. Учитывая это за-
мысловатое положение дел, 
чиновники от городского об-
разования, видимо, решили 
пойти по пути наименьшего 
сопротивления и просто рас-
пускать воспитанников на пе-
риод ремонта.

Есть во всей этой истории 
одно НО. Требования норма-
тивных документов, на кото-
рые ссылаются чиновники (о 
путевке, о невозможности од-
новременно числиться в двух 
детсадах) возникли не в 2014 
году. Они были прописаны и 
в более ранней редакции со-
ответствующего городского 
положения, утвержденной 
Приказом комитета от 21 
декабря 2011 г. № 1402-осн. 
Почему же тогда было мож-
но, а сейчас нет? Увы, такие 
нюансы официальные лица 
не разъясняют. Возможно, в 
хитросплетениях разберется 

прокуратура города, куда в 
ближайшее время будет на-
правлен соответствующий 
депутатский запрос. Кроме 
того, эсеры намерены про-
сить власти города (а при 
необходимости – пойти в вы-
шестоящие инстанции) зако-
нодательно определить по-
рядок временного перевода 
детей из детсадов на период 
их ремонта, поскольку дале-
ко не все родители смогут 
пристроить своих малышей 
на это время.

В завершение письма чи-
новники от образования все 
же попытались успокоить 
молодых родителей: «Вре-
мя закрытия учреждений 
будет составлять не более 
двух недель, за исключени-
ем проведения объемных 
капитальных ремонтных ра-
бот согласно утвержденному 
графику». Конкретно детсад 
№ 101 должен открыть свои 
двери уже 15 июня. Поче-
му на ремонт определили 
именно две недели, в письме 
также не уточняется. Однако 
вряд ли кто-то может гаран-
тировать, что и эти сроки бу-
дут жестко выдержаны.

Для получения денеж-
ных средств необходи-
мо обратиться в терри-
ториальное отделение 
Пенсионного фонда РФ 
по месту проживания 
или в ближайший офис 
Многофункционального 
центра государственных 
и муниципальных услуг 
(МФЦ), со следующим па-
кетом документов:

– заявление установлен-
ной формы о частичном 
расходовании средств;

– паспорт гражданина 
Российской Федерации;

– государственный сер-
тификат на материнский 
капитал или его дубликат;

– выписку из кредит-
ной организации (банка) с 
реквизитами банковского 
счета, открытого на имя по-
лучателя, куда будут пере-
числены деньги.

Отметим, что действо-
вать данная программа 
будет до 31 марта 2016 
года. При этом обратить-
ся за выплатой можно, не 
дожидаясь достижения 
ребенком трехлетнего 
возраста.

Президент России Владимир Путин 23 мая одобрил по-
правки в федеральный закон, которые увеличивают воз-
можности использования материнского капитала. Согласно 
изменениям, семьи, имеющие право на получение мате-
ринского капитала, смогут использовать его не только на 
погашение основного долга и уплату процентов по креди-
там или займам, взятым на приобретение, строительство 
жилья, включая ипотечные кредиты, но и на уплату перво-
начального взноса.

Кстати

ПОЛУЧИ 
СТИПЕНДИЮ 
ОТ ДЕПУТАТА 
ГОСДУМЫ!

Проект именных стипендий депута-
та Государственной думы Александра 
Терентьева реализуется с 2010 года. За 
прошлые годы ежемесячное (на протя-
жении всего учебного года) вознаграж-
дение в размере 3 тысяч рублей полу-
чил 101 школьник. Учащимся, которые 
не стали победителями конкурса, вы-
плачивались разовые стипендии. Их 
получили 138 учащихся.

12 мая начался прием докумен-
тов на соискание именной сти-
пендии депутата Государственной 
Думы РФ, лидера алтайского отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Александра Терентьева. 

Как отметила куратор проекта Ев-
гения Морозова, на ежемесячную 
стипендию в размере 3 тысяч рублей 
могут претендовать ученики 5–10 
классов из алтайских школ, имеющие 
положительные оценки по итогам 
учебного года, а также награды за 
спортивные достижения и активную 
общественную деятельность. Особое 
внимание будет уделено детям из со-
циально незащищенных и малообе-
спеченных семей. 

Всего среди участников конкурса будет 
определено 20 победителей. Кроме того, 
некоторым участникам, не вошедшим в 
число постоянных стипендиатов, по тра-
диции будут вручены разовые стипендии.

Для участия необходимо предоста-
вить организаторам пакет документов 
(их перечень содержится в Положении о 
конкурсе, опубликованном на сайте altai.
spravedlivo.ru в разделе «Краевой Союз 
за здоровое развитие детей» 13 мая 2015 
года), в том числе совместное ходатай-
ство администрации образовательного 
учреждения и местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Прием доку-
ментов продлится до 10 июля. Их можно 
направить по почте либо передать лично 
по адресу: 656015, г. Барнаул, ул. Депов-
ская, 7, офис А-215, координатору проек-
та «Стипендия Регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Моро-
зовой Е.В. Вопросы по участию в конкурсе 
можно задать по телефонам (385-2) 500-
258, 8-960-959-9757 (Ирина Андреевна).

Имена стипендиатов 2015 года будут 
обнародованы на официальном сайте ал-
тайского отделения СР 17 августа.

Справка
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КАЛЕНДАРЬ САДОВОДА 
ИЮНЬ–ИЮЛЬ 2015

На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОКСАНА МОЛОДЫХ, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева

Недавно узнали, что в нашей поликли-
нике «перенарезали» участки, и теперь 
у ребенка другой доктор. Но нам очень 

нравилась предыдущая педиатр, хо-
телось бы вернуться и лечиться у нее. 

Слышала, у владельцев полисов ОМС 
есть право выбора…
Александра, Барнаул

– Согласно Федеральному закону от 
29 ноября 2010 г. № 326-ФЗ «Об обяза-
тельном медицинском страховании в 
Российской Федерации» каждый граж-
данин имеет право выбирать не только 
врача (разумеется, с его согласия), но и 
медицинскую организацию. Подробный 
порядок выбора определен Приказом 
Министерства здравоохранения и со-
циального развития РФ от 26.04.2012 № 
406н «Об утверждении Порядка выбора 

гражданином медицинской организации 
при оказании ему медицинской помощи 
в рамках программы государственных 
гарантий бесплатного оказания гражда-
нам медицинской помощи».

Выбрать или заменить врача или ме-
дицинскую организацию может совер-
шеннолетний, не лишенный дееспособ-
ности гражданин. За ребенка право на 
выбор реализует его родитель. Для реа-
лизации данного права необходимо по-
дать письменное заявление на имя руко-
водителя выбираемого медучреждения с 
указанием полной личной информации 
о гражданине, номера полиса ОМС и 
наименования страховой организации, 
а также наименования и адреса поли-
клиники, в которой гражданин состоит 
в данный момент (при смене медучреж-
дения). При подаче заявления предъяв-

ляется оригинал полиса обязательного 
медицинского страхования и паспорт 
(для детей до 14 лет – свидетельство о 
рождении и документ, удостоверяющий 
личность законного представителя). В 
случае смены медучреждения соответ-
ствующий вопрос должен быть решен 
организациями в течение четырех рабо-
чих дней. Решение до заявителя доводит-
ся в течение двух рабочих дней.

Согласно статье 21 федерального за-
кона от 21 ноября 2011 г. № 323-ФЗ «Об 
основах охраны здоровья граждан в 
РФ», для получения первичной медико-
санитарной помощи гражданин выби-
рает медицинскую организацию, в том 
числе по территориально-участковому 
принципу, не чаще чем один раз в год 
(за исключением случаев изменения 
места жительства или места пребыва-

ВАШЕ ПРАВО
ВЫБОР ВРАЧА ПО ОМС

ния гражданина). В выбранной меди-
цинской организации гражданин осу-
ществляет выбор не чаще чем один раз 
в год (за исключением случаев замены 
медицинской организации) врача-те-
рапевта, врача-терапевта участково-
го, врача-педиатра, врача-педиатра 
участкового, врача общей практики 
(семейного врача) или фельдшера пу-
тем подачи заявления лично или через 
своего представителя на имя руково-
дителя медицинской организации.

В случае нарушения порядка при-
нятия гражданина на обслуживание вы 
можете обратиться с жалобой в Глав-
ное управление Алтайского края по 
здравоохранению и фармацевтической 
деятельности. 

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную прием-
ную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

12 июня Стрелец Рекомендуется посадка всех корнеплодов, клубневых и луковичных культур. 
Подстригание деревьев и кустарников. Фрукты, ягоды и овощи, снятые в это 
время пригодны для создания зимних запасов13 июня Стрелец

14 июня Козерог Не рекомендуется посадка и пересадка травянистых культур. Эффективны 
удаление лишних побегов, покос, прополка, культивация, мульчирование. 
Сбор лекарственных трав, корнеплодов, фруктов и ягод.15 июня Козерог

16 июня Водолей Не рекомендуются посевы и посадки. Эффективны удаление лишних по-
бегов, покос, прополка, культивация, мульчирование.

17 июня Водолей Рекомендуется посадка и пересадка большинства культур: бахчевых, фа-
соли, патиссонов, баклажанов, кабачков. Хорошо развиваются низкорос-
лые растения, хуже — высокие, так как стебель обретает среднюю проч-
ность (поэтому не рекомендуется сажать высокорослые сорта помидоров)

18 июня Близнецы

19 июня Близнецы Не рекомендуется посев и пересадка садово-огородных культур. Рекоменду-
ется посадка кустарников и деревьев, сбор и сушка фруктов и корнеплодов. 
Стоит провести покос с целью замедления роста трав. Подходящий момент 
для мульчирования, для борьбы с вредителями, для обрезки деревьев, для 
сбора семян подсолнечника, заготовки лекарственных трав.

20 июня Рак

21 июня Рак Не рекомендуется сажать и пересаживать овощи, фруктовые деревья, 
производить посадки на семена. Хорошо приживутся декоративные рас-
тения, не предназначенные для плодоношения, в частности жимолость, 
шиповник. Из цветов рекомендуется сажать вьющиеся растения. Покос 
замедлит рост трав

22 июня Рак

23 июня Лев

24 июня Лев Рекомендуется посадка цветов, закладка клубней и семян на хранение. 
Также рекомендуется посадка косточковых фруктовых деревьев. Эффек-
тивны полив и сенокос. Прекрасная пора для срезания цветов, создания 
газонных орнаментов, ухода за комнатными растениями.

25 июня Дева

26 июня Дева Рекомендуется посадка большинства культур: капусты, помидоров, огурцов, 
перца, тыквы. Не рекомендуется размножать растения корнями, собирать тра-
вы и сажать деревья. Эффективны подрезка деревьев и ягодных кустов, при-
вивка, внесение удобрений, полив, уничтожение вредителей, рыхление почвы

27 июня Дева

28 июня Весы

29 июня Весы Рекомендуется посадка быстрорастущих культур: зелени, лука, чеснока, перца, 
лекарственных трав — на семена, а также земляники, шпината, шиповника, 
жимолости, сливы. Рекомендуется сбор овощей, фруктов, ягод и семян, сре-
зание цветов. Посаженные в этот день домашние цветы быстрее расцветают.

30 июня Скорпион

11 июня Стрелец

Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подготовка почвы 
под посев, уничтожение вредителей, прополка и мульчирование. Сбор 
урожая корнеплодов, фруктов, ягод, лекарственных и эфиромасличных 
культур, сушка овощей и фруктов

Первая четверть

Убывающая Луна

Растущая Луна Новолуние

ПолнолуниеПоследняя четверть

УРА, МОРОЖЕННОЕ! 
10 июня во всем мире отмечается День мороженого. По статистике в лет-

нюю жару каждые три секунды продается одна порция мороженого! Коли-
чество сортов этого продукта измеряется сотнями: его готовят не только из 
фруктов и ягод, но и на основе чая и кофе, морепродуктов, сыра, базилика, 
томатов, бекона! Предлагаем вашему вниманию простые рецепты лаком-
ства, которое можно приготовить дома.

Домашний пломбир
Сливки 35% жирности – 300 г
Сахар – 150 г
Ванилин – 5 г
Желток яичный – 3 шт.
Молоко – полстакана

В кипяченое остывшее молоко вводим желтки, сахар и немного ванильного сахара, 
перемешиваем и, непрерывно помешивая, на водяной бане доводим массу до состоя-
ния сгущенки. Взбиваем сливки до крепких пиков. После две массы аккуратно смеши-
ваем. Ставим в морозилку на 1 час, после чего вновь перемешиваем массу миксером на 
низкой скорости и убираем в морозилку. Повторяем еще 3-4 раза. Готовое мороженое 
украшаем на свой вкус.

Фруктовый лед
фруктовое пюре или сок – 300 мл
желатин – 6 г
сахарный песок – 300 г
сок половины лимона
вода – 500 мл 

Желатин разводим в трех столовых ложках воды и оставляем на полчаса. Осталь-
ную воду доводим до кипения, всыпаем сахар и варим до полного растворения. Вли-
ваем желатин в сладкий сироп и кипятим в течение двух минут. Как только желатин 
растворится, добавляем в сироп фруктовое пюре или сок. Тщательно перемешиваем 
и пропускаем через мелкое сито или марлю, чтобы отцедить мякоть. Смесь охлажда-
ем, добавляем лимонный сок, разливаем лакомство в специальные формочки и за-
мораживаем в течение 1,5–2 часов. Когда лед немного застынет, не забудьте воткнуть 
в формы палочки.

1 июля Козерог

Рекомендуется посадка и пересадка деревьев и кустарников, особенно 
грушевых и сливовых деревьев, крыжовника, смородины. Рыхление, 
внесение удобрений, прививка деревьев, покос. Из срезанных цветов со-
ставляют прекрасные букеты

2 июля Козерог Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется рыхление, внесение 
удобрений, прививка деревьев, покос.

3 июля Водолей Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется собирать зерновые и 
корнеплоды, косить, проводить опрыскивание и окуривание, подстригание 
деревьев и кустов, прищипывание, прополку.4 июля Водолей

5 июля Рыбы Рекомендуются посадки сельдерея, редиса, луковичных, подрезка и привив-
ка деревьев и ягодных кустов. Заготовка варений и солений Отличное время 
для культивации, полива и внесения удобрений6 июля Рыбы

7 июля Овен Не рекомендуются посевы и посадки. Рекомендуется подготовка почвы под 
посев, уничтожение вредителей, прополка и мульчирование. Сбор урожая 
корнеплодов, фруктов, ягод, лекарственных и эфиромасличных культур, суш-
ка овощей и фруктов.

8 июля Овен

9 июля Телец Рекомендуется посадка всех корнеплодов, клубневых и луковичных культур. 
Подстригание деревьев и кустарников. Фрукты, ягоды и овощи, снятые в это 
время пригодны для создания зимних запасов.

10 июля Телец

11 июля Телец

Дата Луна 
в знаке Фаза Рекомендуемые работы в саду и огороде
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

Я плачу немаленький налог за 
то, что мой автомобиль портит 

дороги. А когда мне будут платить 
за то, что дороги портят мой 

автомобиль?
***

Подходит к рабочему завскладом 
и говорит:

– Ты уже три месяца у нас ра-
ботаешь и не можешь отличить 

первый сорт угля от второго!
– Но зато я теперь знаю, что тонна 

весит 700 килограмм!
***

Прокурор Петров построил дом, 
воспитал сына и решил, что пора 
посадить дерево. И посадил – на-

шлись и улики, и свидетели.
***

– Сань, ты глянь, какие ножки! А 

бедра, бедра… 
– Колян, ты лучше глянь на свою 

зарплату! 
– Ты прав, мне два суповых на-

бора, пожалуйста!
***

– Вместо того чтобы критиковать 
правительство, взяли бы да сами 

поработали!
– Хорошо, давайте попробуем…
– А это уже призыв к свержению 

власти!
***

О, скоро начнутся эти удивитель-
ные родительские собрания: вход 

бесплатный, выход – от 1 до 3 
тысяч рублей.

***
Школьники знают, почему День 

защиты детей отмечается 1 июня. 
Потому что 31 мая они приносят 

домой дневники с годовыми 
оценками.

***
– Какие сказки родители обычно 

читали вам перед сном?
– Вот окончишь институт, 

будешь потом большие деньги 
зарабатывать…

***
Беседуют пессимист и оптимист. 

Пессимист:
– Черт! Дни летят со страшной 
силой! Не успеешь оглянуться, 

как месяц пролетел!
Оптимист:

– Ага! И опять получка!
***

Говорят, однажды, во время 
проведения в колхозе конкурса 

двойников Аллы Пугачевой, 
в нем тайно приняла участие 
настоящая Алла Пугачева. Но 

победила в конкурсе все равно 
жена председателя.

***
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ПРИТЧА

КАК ЭКОНОМИТЬ  
НА ПРОДУКТАХ ПИТАНИЯ

Как-то лягушата реши-
ли устроить соревнование: 
кто первый влезет на вер-
шину башни.

Собралось много зрите-
лей. Всем хотелось посмо-
треть, как лягушата будут 
прыгать, и посмеяться над 
участниками. Разумеется, 
никто из зрителей не ве-
рил, что хоть один лягушо-
нок сможет залезть наверх. 
Соревнования начались, и 
со всех сторон послыша-
лись крики:

– У них ничего не полу-
чится! Это слишком слож-
но.

– Нет шансов! Башня 
слишком высокая!

Лягушата один за другом 
падали вниз, но некоторые 
все же еще карабкались. 
Толпа кричала громче:

– Слишком трудно!!! Ни 
один не сможет это сде-
лать!

Вскоре все лягушата 
устали и упали. Кроме од-
ного, который поднимал-
ся все выше и выше… Он 
единственный сумел под-
няться на вершину башни. 
Все стали расспрашивать 
победителя, как ему уда-
лось найти в себе столько 
сил. Оказалось, победитель 
был глухим.

Продукты заметно подорожали, а дохо-
ды у большинства из нас остались преж-
ними. По данным Росстата, в конце 2014 
года индекс потребительской уверенно-
сти населения снизился на 11 процентных 
пунктов и составил 18 процентов. Каждый 

пятый участник опроса ВЦИОМ признался, 
что ему пришлось перейти на более де-
шевые продукты, а от покупки некоторых 
вовсе отказаться. Представляем вам ру-
ководство, которое поможет питаться эко-
номнее, но по-прежнему вкусно и сытно.

В МАГАЗИНЕ
1. Составляйте список покупок и 

строго следуйте ему. Для этого раз-
работайте меню на неделю: завтра-
ки, обеды и ужины. Проинспектируй-
те кухонные шкафы и холодильник и 
внесите в список покупок ингреди-
енты, которых недостает для приго-
товления намеченных блюд. Ничего 
лишнего!

2. Сравнивайте цены в различных 
магазинах. Купить все в одном супер-
маркете – это удобно. Но порой, если 
прогуляться до булочной за углом, 
можно приобрести более вкусный и 
дешевый хлеб. Если на мониторинг 
нет времени, старайтесь закупаться 
раз в неделю. «Сегодня куплю творог, 
а завтра докуплю яйца» – подход, ве-
дущий к незапланированным тратам.

3. Посещайте сельскохозяйствен-
ные ярмарки. Там можно весьма вы-
годно купить фермерские продукты: 
картофель, яйца и другие.

4. Избегайте импульсивных по-
купок. Не покупайте продукты не из 
списка только потому, что они деше-
вые или вдруг захотелось. Не берите 
в магазин детей: их «хочу» сложнее 
противостоять.

5. Используйте дисконтные кар-
ты. Возможно, за ее приобретение 
придется заплатить, но это единов-
ременная трата, а скидками можно 
будет пользоваться каждый раз, по-
сещая данный магазин.

6. Отоваривайтесь оптом (в том 
числе вскладчину с друзьями и род-
ными). Мука, сахар, соль, макароны 
и специи нужны всегда. Плюс у них 
длительный срок хранения. Значит, 
можно брать впрок. Тем более что 
цены в оптовых торговых точках, как 
правило, ниже.

7. Смотрите вниз. Самые доро-
гие товары обычно размещаются на 

полках на уровне глаз покупателя, 
а самые дешевые – на нижних стел-
лажах. Не ленитесь наклоняться и 
изучать нижестоящий ассортимент. 
Кроме того, не заглядывайте в от-
делы, которые вам не нужны. И не 
забывайте, что магазин следует по-
сещать сытым.

8. Не переплачивайте за имя. 
Продукты известных марок стоят до-
роже, но это не всегда гарантия каче-
ства и вкуса.

9. Не переплачивайте за упаков-
ку. Молоко в невзрачном пакете мо-
жет быть вкуснее и дешевле напитка 
в бутылке, а сыпучие продукты на 
развес выгоднее упакованных в кра-
сочные коробочки.

10. Обращайте внимание на 
граммовку и литраж. Часто на пол-
ках стоит одинаковый товар, но один 
дешевле другого, к примеру, на 5 ру-
блей. Не спешите брать то, что поде-
шевле. Сравните разницу в весе или 
объеме этих продуктов. Выгоднее 
брать «полноценный» килограмм, 
чем 940 граммов.

11. Не покупайте полуфабрикаты. 
Они априори дороже приготовлен-
ных самостоятельно блюд. И еще. На-
резной хлеб и колбаса всегда дороже. 
Разве вы не можете нарезать сами?

13. Не бойтесь товаров с истека-
ющим сроком годности. Как правило, 
они вполне пригодны, но продавцы 
готовы быть по-настоящему щедры-
ми. Главное – использовать их как 
можно скорее. Исключение – кисло-
молочные продукты. С ними легко 
получить пищевое отравление, по-
этому лучше покупать только свежее.

14. Не тратьтесь на бутилирован-
ную воду. Выгоднее один раз купить 
фильтр для очистки.

15. Храните чеки. Они помогут 
вести семейный бюджет.

НА К У ХНЕ
1.  Скорректируйте 

рацион. Например, вклю-
чайте в меню мясо птицы 
взамен заметно подо-
рожавшей свежей рыбы. 
Заменяйте ингредиенты 
на более дешевые, когда 
это возможно (горбуша 
вместо форели, адыгей-
ские сыры вместо моца-
реллы).

2. Присмотритесь к 
субпродуктам. Ничто не 
сравнится со стейком из 
сочной вырезки, но пе-
чень, сердце и другие 
субпродукты можно при-
готовить очень вкусно. 
Покупайте их время от 
времени вместо мяса – 
сэкономите и отточите 
кулинарное мастерство.

3. Следите за кулинар-
ными сайтами и журнала-
ми. Там часто появляются 
бюджетные рецепты. 
Сохраняйте их для себя. 
Они помогут вам состав-
лять недельное меню и 
список покупок.

4. Готовьте сами то, 
что можно сделать в до-
машних условиях. Напри-
мер квас.

5. Готовьте по сезону. 
Салат из свежих помидо-
ров и огурцов зимой мо-
жет влететь в копеечку. 
Капуста и морковь в это 

время года гораздо де-
шевле. Сделайте салат из 
них – выйдет так же вкус-
но и полезно.

6. Не готовьте слиш-
ком много. Подобное 
расточительство, как 
правило, заканчивается 
тем, что половина при-
готовленного летит в му-
сорное ведро. Научитесь 
готовить ровно столько, 
сколько съедите. Как ва-
риант – не готовьте, пока 
не съедите приготовлен-
ное.

7. В первую очередь 
используйте скоропор-
тящиеся продукты, что-
бы после не пришлось их 
выбрасывать. Для удоб-
ства наклеивайте на них 
яркие стикеры: «съесть 
до четверга», «использо-
вать до конца недели» и 
так далее.

9. Храните продукты 
правильно. Соблюдение 
условий хранения пре-
дотвращает преждевре-
менную порчу продуктов. 
Чем бережливее вы от-
носитесь к еде, тем реже 
придется пополнять 
продовольственные за-
пасы. Многим продуктам 
можно подарить «вторую 
жизнь». Хлеб начал под-
сыхать? Сделайте сухари 
и добавляйте в салаты.

Как видите, чтобы экономить на еде, не обяза-
тельно быть педантом. Следовать этим рекомен-
дациям сможет каждый. Но главное – не будьте 
фанатичны в продуктовой экономии. Иногда 
можно и нужно позволять себе что-нибудь вкус-
ное или любимое.

СОРЕВНОВАНИЕ


	SR_May_01
	SR_May_02
	SR_May_03
	SR_May_04
	SR_May_05
	SR_May_06
	SR_May_07
	SR_May_08

